

Homenaje Jose Luis Serrano, reconocido como Doña Jovita, a sus 30 años con el humor fue distinguido por la legislatura de Córdoba, por su defensa de los bosques y ambientes naturales.

El 326° Congreso, de UnTER hace su homenaje a **Fidel Castro**, quien se fue el 25 de noviembre, un hombre detrás de un proyecto que encabezó un grupo de soñadores, utópicos, idealistas que lograron superar sus diferencias para enfrentar al único enemigo, el que mantuvo silenciado e invisibilizado al pueblo cubano.

Gracias Fidel por mostrarnos que la utopía que se puede hacer realidad, cuando el objetivo es claro. Hoy nos queda una Cuba diferente, sin mortalidad infantil, sin analfabetismo, con un proyecto educativo ejemplar y salud pública, sin fronteras, solidaria y formadora de médicos que sanan el mundo.

A la Patria Grande le duele su orfandad, frente al avance de la derecha en casi todos los países que con sus más y sus menos lograron construir un nuevo proyecto latinoamericano que comenzó a consolidarse con el No al ALCA y la implementación de la Alternativa Bolivariana para las Américas (ALBA), renovando sueños de integración que hoy están en riesgo como el MERCOSUR, vapuleado por la nueva **derecha que agrede y denigra a la Canciller Venezolana**, a quien no le permitieron ingresar a una reunión, siendo su país parte integrante.

33 años de la democracia en Argentina que celebramos y que defendemos a pesar de las instancias de pérdidas de derecho que hoy volvemos a transitar con el gobierno de Macri y sus CEOS. A un año de su asunción las políticas neoliberales avanzan sin límites, traen la vuelta del desempleo y la exclusión, desmantelan programas de contención a las familias, situación que afecta a trabajadores/as de nación y provincia como a **compañeras/os del Ministerio de Desarrollo Social**, y en **municipios, como en Cipolletti** cuyo Intendente, Aníbal Tortoriello y el Director de Cultura Miguel Barcos, **despidieron a docentes de la Escuela de Música**.

La modificación unilateral del macrismo de la Ley de Servicios de Comunicación Audiovisual, habilita la censura, como en **Radio Nacional Jacobacci**, cuyo director Marcelo Ramallo **levantó el programa de UnTER “La Escuela en Marcha”**. La radio de todas las voces silenció las disidentes.

Observamos con preocupación, el **desmantelamiento de sectores de Derechos Humanos**, en un intento de minimizar la importancia de conocer la historia reciente, como así también desvirtuar el sentido del 24 de marzo como día de la memoria, la verdad y la justicia, transformándolo en un feriado comercial.

La consolidación de la **política represiva** con la implementación de la Ley antipiquetes, hija dilecta del Proyecto X, permite la represión a obreros y militantes que exigen condiciones laborales dignas, como a los petroleros en Neuquén, la persecución a militantes sociales y políticos, que tiene como ejemplo más claro la detención de Milagro Sala junto a militantes de la Tupac Amaru en Jujuy. Situación preparada por el gobernador Morales quien primero decidió el aumento de integrantes en el STJ, con el voto de dos diputados que luego ocuparon los cargos vacantes. En este marco, la detención ha sido denunciada como ilegal por la ONU y organismos internacionales, ha llegado al punto más duro con el asesinato en la cárcel de uno de los integrantes de la organización en una situación por confusa, pero que permite presuponer apremios ilegales por parte de las fuerzas policiales, como un claro mensaje mafioso. Exigimos la **inmediata libertad de Milagro Sala**, de todos los militantes políticos y sociales detenidos y el **cese de toda persecución** ideológica.

El recorte en Ciencia y Técnica, a las Universidades, la negativa de Bullrich de discutir paritaria salarial, son señales del **vaciamiento de la educación pública**, que no lo implementa solo el gobierno nacional sino las provincias. En Río Negro el recorte se refleja en el intento de **imponer una Nueva Escuela Secundaria** que representa pérdida de puestos de trabajo, la suspensión del pago de las becas a estudiantes universitarios, el cierre de divisiones en establecimientos de colegios secundarios de jóvenes y adultos, la imposición del programa CEPJA en contexto de encierro que avasalla derechos laborales, desconoce la normativa vigente y priva del derecho social a la educación a quienes más la necesitan.

33 años de democracia, en los que el **19 y 20 de diciembre del 2001** se transformaron en bisagra, cuando el pueblo argentino dijo ¡basta! a seguir sufriendo las consecuencias de la fiesta de unos pocos en los noventa. En esos días cuando asesinaron a 38 compañeras y compañeros por salir a la calle a reclamar por una vida digna. 15 años sin Claudio “Pocho” Lepratti el Ángel de la Bicicleta fusilado por el jefe de la Comisaría 20 de Santa Fé. Antes que la bala le atravesara la garganta, Pocho gritó: “No tiren, acá sólo hay pibes comiendo”. Hoy sigue el reclamo por justicia, mientras que su asesino Esteban Velázquez, condenado a 14 años de prisión, no cumplió esa pena de manera completa, esta libre y es militante activo del PRO.

Tampoco olvidamos a Elvira Avaca, asesinada en Cipolletti, en esos días de furia. Compañera parte de los hambreados, despojados de todo, en la Argentina del estallido, los piquetes y las cacerolas, que siguió cobrada víctimas como Darío y Maxi en el Puente Pueyrredon en junio del 2002. Los responsables políticos, quienes sumieron al país en la miseria, nunca fueron condenados, la desmemoria los premió con nuevos cargos en el Ministerio de Cambiemos.

Argentina que tanta veces logró recuperarse de sus cenizas, como lo hicieron los **obreros de Zanon**, que recuperaron la fábrica y requieren la reconversión tecnológica para seguir adelante en este proyecto colectivo. Mientras los de abajo resisten, los gobiernos cipayos entregan la tierra al extranjero por mucho más que treinta denarios. Traidores como Bruno Pogliano, **intendente de El Bolsón y sus Concejales** quienes en sesión extraordinaria **aprobaron el megaloteo en la Pampa de Ludden**, a favor de la empresa Laderas, de la que Pogliano fuera contador y que pertenece Joe Lewis, amigo personal del presidente Macri.

Repudiamos el carácter ilegal, irracional y violatorio de la voluntad popular expresada durante los últimos 10 años en esta comunidad, denunciemos el accionar de la policía que reprimió hasta a niños de escuela, requisando sus mochilas, para después atacar con golpes y gases a quienes se manifestaban contra esta entrega.

Defendemos el agua como un derecho humano. Acompañamos a la Asamblea en Defensa del Agua y de la Tierra, y en su nombre a todas las organizaciones y población de la Comarca Andina. Como así también, denunciemos el avance del fracking en Allen, exigimos el cese inmediato de políticas extractivistas y contaminantes, que ponen en riesgo la vida de esta y las futuras generaciones.

33 años de democracia y de **impunidad en Río Negro**, desde 1983 hasta la fecha, en la provincia **murieron 74 personas en situaciones que involucran la acción u omisión de la Policía** la mayoría de los casos se produjeron en Bariloche.

Desde el asesinato de **Raquel Lagunas y Sergio Sorbellini** en Río Colorado las redes de la impunidad atraviesan la institución policial. En el último homicidio, el de **Lucas Muñoz** está involucrado el oficial Luis Irusta, también vinculado con la desaparición de **Daniel Solano**, en el Valle. Exigimos justicia, esclarecimiento de todos estos casos, y saber la verdad sobre lo sucedido a Jonhatan Laciari en Jacobacci.

33 años de democracia que construimos defendiendo la escuela pública a pesar de malos gobernantes y **peores administradores de lo público** como Adrian Carrizo, responsable del estado lamentable de cientos de edificios escolares, como Ruth Detjjar Directora de Nivel Inicial que en Cipolletti, con el respaldo de las supervisoras suplentes continúa presionando a directoras de Jardín, para que no respeten las proyecciones de vacantes de niños y niñas en salas de 3 y 4 años.

De subalternos incapaces de tomar resoluciones ante situaciones de riesgo como el consejero Carlos Correa de Villa Regina y Érica Iglesias de Allen. O cómo los responsables de priorizar el sistema antes que lo humano, que despojaron de su salario a compañeras y compañeros con licencia por enfermedad.

De funcionarios como Oscar Cifuentes y Omar Ribodino Vocales del CPE, que ocupan su tiempo en perseguir a compañeras como Andrea Pietro, directora del CEM 106 y Secretaria de Nivel Medio de la Seccional Roca - Fiske Menuco, con la clara intención de disciplinar a quienes reclaman. De supervisoras como Alejandra Buyayisqui de Jacobacci, que ignorando el rechazo de las y los docentes del CEM N° 6, pretende imponer la reforma en la institución. Exigimos la inmediata regularización en el funcionamiento de los Consejos Escolares y la derogación del Decreto 652/13.

33 años de democracia sostenidos a partir de la convicción y el coraje de **Madres y Abuelas** que nos enseñaron que no hay que dar ni un paso atrás, que cada derecho obtenido en las luchas colectivas no se negocia. Derechos que defendemos enseñándolos en las escuelas públicas.

Recordamos el **Día Internacional de la Discapacidad** luchando por una educación inclusiva y no excluyente, por ello, exigimos a Roxana Mendez la creación de cargos MAE TAE y equipos Técnicos de ETAP imprescindibles en el buen funcionamiento del sistema educativo.

Celebramos la victoria de **Melina Salazar del CEM 28** quien participó en los juegos para personas con discapacidad en atletismo y logró el primer puesto en las carreras de 50 y 80 metros. En Melina y su carrera por la vida, también está presente la democracia, los derechos conseguidos, la escuela inclusiva.

Celebramos ese acto de amor que es educar, porque nos permite a quienes lo vivimos reconocernos y recons-

truirnos a la par. Como decía el Che “sin ser sensiblero” también la revolución es un acto de amor. Parafraseando a Diana Bellesi, celebramos la tarea docente porque en ella “Conseguís al mismo tiempo/ Un misterio grande y delicado. Una cuestión de amor en la frase o en el gesto /Que interroga/ Diciéndote al decirnos...Y si fuera ésta la revolución...” la oportunidad de atrevernos a cambiar el mundo, para que entren todos los mundos posibles.

Comisión de prensa del Congreso CCCXXVI que sesionó en Jacobacci el 19/12/16

Alejandro Laciari Roca - Fiske Menuco

Flavia Zoratti Villa Regina

Susana Matheu Viedma

María Inés Hernández, Secretaria de Prensa, Comunicación y Cultura